



#HastaEncontrarlos

POLITIZANDO UNA CRISIS

INDIGO STAFF

La crisis de los desaparecidos en México es un problema grave en todo el país y Jalisco no es la excepción.

Justo en esa entidad, gobernada por Enrique Alfaro de Movimiento Ciudadano, el tema se comenza a politizar por un grupo de colectivos y activistas que han visto en la crisis una oportunidad para "lucrar" con el dolor.

En Jalisco, la estrategia de algunos líderes de colectivos y organizaciones sociales para acercarse al poder y conseguir algún cargo en la administración pública o candidatura es utilizar la agenda de los familiares de miles de desaparecidos.

Un ejemplo de esto, es el caso de Héctor Rodolfo Flores, quien pasó de ser el fundador y vocero del Colectivo Luz de Esperanza a convertirse en un miembro de Morena en Jalisco y después candidato a diputado federal del Partido del Trabajo (PT) en el Distrito 8.

Flores comenzó su activismo en pro de los desaparecidos luego de que su hijo, Héctor Daniel Flores, fuera "levantado" en mayo de 2021. Hasta la fecha permanece como no localizado.

Además de su nexo cercano con Morena y el PT, diversas notas periodísticas han revelado que el activista cuenta con antecedentes penales por tráfico de armas, drogas y delitos contra la salud, presuntamente cometidos en el año 2014.

Uno de los principales activistas en Jalisco en pro de las personas desaparecidas, Héctor Flores, ha politizado la crisis y utilizado para conseguir una candidatura federal abanderando al Partido del Trabajo

También, diversas personas, incluso integrantes del Colectivo Luz de Esperanza, han acusado ser víctimas de amenazas y acosos por parte de Flores.

Otras versiones periodísticas señalan que dentro del colectivo existe poca transparencia en las cuotas y recursos que ingresan.

Acoso y amenazas

El 28 de marzo del 2022, integrantes del Colectivo Luz Esperanza realizaron una cadena humana en el Palacio de Gobierno de Jalisco con la intención de exigir al Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses (IJCF) y a la Fiscalía de Personas Desaparecidas acelerar los procesos para encontrar a miles de desaparecidos.

"Tenemos una cita para checar los temas que exigimos desde el año pasado porque no se da una investigación, ni una inspección judicial inmediata, la Comisión Ejecutiva de Víctimas tiene cuatro asesores para más de 10 mil carpetas de investigación, la Fiscalía no nos puede dar el asesoramiento; la Fiscalía de búsqueda no tiene presupuesto

y Semefo pues ni hablar. Por cada segmento de cuerpo tardan más de un mes para ser la confronta directa, la revictimización que sufrimos las víctimas es tremenda", explicó aquel día Héctor Flores.

Ese mismo día, personas que participaron en la manifestación y que prefirieron el anonimato por miedo a posibles represalias, revelaron a diversos medios tener miedo de Flores por sus amenazas y por contar con antecedentes penales.

Cercanía con Ebrard y el PT

Durante los últimos años Héctor Flores ha sido muy cercano a Morena en Jalisco y a nivel federal, se le ha visto participando en distintos eventos junto a Marcelo Ebrard. Incluso en redes sociales el colectivo mostró abiertamente su apoyo al ex canciller mexicano.

"Apoyo por el Colectivo Luz de Esperanza, agrupación sin fines de lucro. Para las familias que tengan un familiar desaparecido. Nos encontramos en el centro de



En Jalisco, la estrategia de algunos líderes de colectivos y organizaciones sociales para acercarse al poder y conseguir algún cargo en la administración pública o candidatura es utilizar la agenda de los familiares de miles de desaparecidos



Flores comenzó su activismo en pro de los desaparecidos luego de que su hijo, Héctor Daniel Flores, fuera "levantado" en mayo de 2021. Hasta la fecha permanece como no localizado

Guadalajara brindando apoyo y asesoría totalmente gratuita a familiares de personas desaparecidas" #MejorMarcelo", escribieron en redes sociales.

El pasado 17 de abril, Héctor Flores apareció en una entrevista de Televisión para canal 44 (medio local de Jalisco de la Universidad de Guadalajara) para hablar sobre dos temas: la iniciativa de llenar las calles de la capital tapatía con fichas de búsqueda de desaparecidos y apoyar una campaña de recolección de juguetes para hijos de desaparecidos.

La colecta era organizada por el Partido del Trabajo y los donativos tendrían que ser entregados en la calle Francisco Zarco número 333, colonia Artesanos, domicilio del PT

También se puede observar en la página del Partido del Trabajo diferentes reuniones que han sostenido líderes de partido como José Luis Sánchez con dirigentes del Colectivo Luz de Esperanza, entre ellos Héctor Flores y Lilliana Meza, en el cual les dan la bienvenida por sumarse a las filas del partido.

"Hoy me reuní a comer con el compañero Héctor Rodolfo Flores y dos de los dirigentes de su colectivo Luz de Esperanza, para saber más acerca de la represión de que son víctimas y ver cómo nos solidarizamos. En esa conversación se confirmó su decisión de ser parte de la dirección Estatal del PT en el Estado. Le doy la bienvenida a él, a nuestra amiga Lily y otros compañeros que se unen a las filas del PT. Es motivo de alegría y orgullo su incorporación, porque son luchadores sociales valientes y dignos. Bienvenidos a su casa, su casa es el PT".

Actualmente, Héctor Rodolfo Flores González, compete por la candidatura para diputado federal por el Distrito 8 por el Partido del Trabajo y esta semana participó activamente en la campaña de la candidata a la gubernatura de Jalisco, Claudia Delgadillo, confirmando así su cercanía con Morena y el PT.

Nexos políticos

La cercanía del activista con el PT le valió la candidatura a una diputación federal

